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11ème Assemblée Générale ordinaire de l’association  

SOLIDARITE ENFANTS DU MANDE 

9 mars 2024 au LED chemin du Leidt 57100 

THIONVILLE 
 

Début de l’assemblée générale à 10h05,27 personnes présentes dont 17 votants 

 

 La Présidente de SEM ouvre la séance et remercie toutes les personnes présentes, ainsi 

que nos partenaires et élus, toujours fidèles à ce rendez-vous. M. le maire de Thionville 

est représenté par Mme Schmit 1ère adjointe au maire et Mme Pezin, conseillère 

municipale.  

Pour une association, l’assemblée générale est un temps fort chaque année. C’est le 

moment des bilans et des projections. La présidente souligne que cette assemblée 

générale sera également l’occasion de fêter le 10ème anniversaire du partenariat entre 

SEM et l’atelier bois & fer de Terville. 

 

Ordre du jour  

 La Présidente de SEM rappelle : Article 9 des statuts :  

« L’Assemblée Générale de l’association est publique.  

Les membres à jour de leur cotisation disposent d'un droit de vote délibératif. Ne sont 

pris en compte que les votes des membres présents lors des réunions de l'Assemblée 

Générale. Le vote par procuration n'est pas prévu. »  
 

 Puis elle rappelle l’ordre du jour :  

- Rapport moral et bilan d’activités pour l'année 2023.  

- Rapport financier de l'exercice clos le 31 décembre 2023.  

- Rapport du vérificateur aux comptes (dans les conditions prévues à l'article 20 des statuts de l'association)  

- Présentation des projets pour 2024.  

- Présentation du budget prévisionnel pour 2024.  

- Message du président de notre association partenaire au Mali : Ténémakan Keita 

- 10 ans de partenariat avec l’atelier bois & fer de Terville : petite rétrospective  

- Un verre de l'amitié clôturera la réunion.  
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Cet ordre du jour est adopté à l’unanimité. 
 

Elle rappelle enfin que chaque point qui le nécessite sera soumis au vote, que le vote se 

fera à main levée après une courte discussion, si nécessaire. Et elle propose de réserver 

les débats ou questions à l'issue des différents rapports. Ils porteront exclusivement 

sur les questions à l'ordre du jour. 

 

La Présidente de SEM propose alors la désignation d’un réviseur aux comptes :  

« J'ai sollicité monsieur Lilian Perrin pour réviser les comptes de l'association. Son 

expérience associative lui confère le niveau technique requis pour la compréhension de 

la lecture d'une comptabilité de l'association. Il a eu la gentillesse d'accepter. Je vous 

demande donc d'approuver ce choix par vote. » 

 

 Cette désignation est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 

-1- Rapport moral et d’activités de la présidente   

La Présidente de SEM rappelle les objectifs de l’association pour 2024 :  

 

1 –Au Mali : finaliser la construction d’une salle de classe supplémentaire et d’un bloc de 

deux latrines à Bedeya 

 

2 - Constituer une provision financière pour le projet 2024/2025 ; Construction de deux 

salles de classes équipées à Kalima 

 

3 - Faire connaître l’association par des opérations de communication  
 

 

 

Objectif n°1 : nos actions au Mali 

Exécution du projet Bedeya 2 : c’est un projet voté en AG en 2022, construction 

d’une salle de classe supplémentaire et d’un bloc de deux latrines 

 

Rappel : 2 salles de classe construites par SEM en 2019 + 1 case ancienne pour 150 

enfants sur les 6 niveaux du cycle primaire, aucune latrine, aucun délestage possible sur 

un autre village car trop éloigné, donc nécessité de compléter la réalisation de 2019. 
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En 2023, réalisation du projet : 

-5 février : pose de la 1ere pierre et fabrication des agglos 

-14 février : début de la construction 

-12 mars Fin du gros œuvre + toiture 

-23 mars : Fin des travaux de construction 

-28 mars : Fin des travaux de peinture 

-27 mai : inauguration  

 

 

 

 

Objectif n°1bis : nos actions au Mali 

           Achat d’équipements scolaire pour les élèves de l’école de Massakoloma 

 

  Pour donner suite à une demande des parents d’élève et du conseil de gestion scolaire de 

l’école de Masskoloma, l’achat de fournitures scolaires a été financé par SEM pour un 

montant de 200 euros, lors de la rentrée scolaire de septembre. 

 

➢  L’objectif n°1 est atteint. 

 

 

   

Objectif n°2 : Actions de collecte de fonds  

                 pour le financement du projet de construction à Kalima   

                                         (projet voté en AG en mars 2023) 

 

La présidente de SEM rappelle le coût du projet :  Construction et équipement de 

deux salles de classe dans le village de Kalima soit 29 200 euros. 

 

 Coût du projet MONTANT EN € 

1 Travaux de construction 18 417 euros 

2 Equipement en mobilier 2 363 euros 

     
  TOTAL Projet Bedeya pour SEM 20 780 euros 
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    La présidente énumère les actions menées en 2023 : 

 

- 5 février : participation au vide grenier d’Illange  

- du 31 mars au 2 avril : organisation d’un marché aux livres et vide-grenier  

- du 17 au 21 mai : participation au salon d’artisanat d’art à Thionville  

- 2 et 3 juin emballages cadeaux pour la fête des pères au magasin Cultura  

- 16 et 17 juin emballages cadeaux pour la fête des pères  

- 11 juin : participation au vide grenier de Veymerange   

- mai – juin : travail avec les étudiants de BTS en gestion des petites et moyennes 

entreprises de Metz. Deux actions ont été menées par les étudiants : Dans ce but ils 

se sont rapprochés d’un restaurateur qui a proposé de verser un pourcentage de la 

recette du plat du jour durant un mois.  Organisation d’une soirée au Lazer Game de 

Moulin les Metz. Le 22 juin, à l’occasion d’une petite réunion, des étudiants et des 

représentants du restaurant   ont remis leur chèque à la présidente. 

- 11 journées en juillet et août d’exposition-vente et de communication sur les rives 

en fête  

- 16 septembre : participation au vide dressing d’Esch sur Alzette  

- 16 octobre : cérémonie de remise de chèques de mécénat à la BGL-BNP PARIBAS 

de Luxembourg 

- 3,4 & 5 novembre : organisation d’un marché aux livres, jeux et jouets  

- 25 & 26 novembre : participation au marché de Noël de Thionville  

- 11 jours d’emballage cadeaux en décembre au magasin Cultura  

- 11 décembre :  participation au marché de Noël de la BNP Paribas à Luxembourg  

 

Soit au total : 44 journées d’activité pour l’association 

 

➢  L’objectif n°2 est partiellement atteint : les fonds nécessaires à 

la construction et à l’équipement d’une salle de classe sont acquis. 

 

 

Nos partenaires en 2023 : 

 

La présidente rappelle que : 

- Le Conseil Régional a décliné notre demande de subvention (plus de 

subvention à destination du Sahel) 

-  La MAIF n’a pas sélectionné notre projet 
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La présidente a tenu à remercier : 

 

- la municipalité de Thionville pour la subvention de fonctionnement accordée par 

le CCAS, l’impression de documents et d’affiches, le prêt d’espaces d’exposition 

et de vente ainsi que le petit local de stockage mis à notre disposition. 

 

       - l’Atelier Bois et fer de Terville pour ses belles créations et productions 

 

       - la BGL-BNPPARIBAS de Luxembourg pour son mécénat 

       - l’entreprise Tel &Com de Paris pour son mécénat 

 

       - Nos adhérents et donateurs privés   

       - Les bénévoles nombreux qui donnent de leur temps  

 

 

 

Objectif n°3 : Opérations de Communication  

 

La présidente énumère : 

 

- Intervention en classe de BTS à Metz  

- Elaboration et diffusion d’un dossier de mécénat et sponsoring (un don de 1000 

euros de la part de télécom – Paris) 

-    Présentation de l’association lors des manifestations : rives en fête, marché de noël,  

    marché aux livres… 

-   Présentation de l’association auprès de nos partenaires 

-   Actualités de l’association présentées dans la presse locale, sur le site de SEM,  

    sur Facebook 

 

 

➢ La présidente de SEM a sollicité l’approbation de 

l’assemblée pour ce rapport moral et ce bilan d’activité ; 

l’approbation a été donnée à l’unanimité par les membres 

de l’assemblée générale. 
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-2- Bilan financier 

    

 Ce bilan a été présenté et commenté par le trésorier : 

 

 

Le bilan financier met en évidence la réussite des actions menées en 2023 puisque les 

objectifs 1 et 2 de l’année ont été atteints : le projet Bédeya a été mené à son terme et 

la provision nécessaire pour le projet 2024/2025 a été partiellement acquise et permet 

le financement de la 1ère salle de classe de Kalima. 

 

 

-3- Rapport de Lillian Perrin, réviseur aux comptes 

Ce rapport a été lu par la présidente en l’absence de Lillian Perrin. 
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➢ Après lecture du rapport du réviseur aux comptes, la 

présidente a sollicité de l’assemblée son accord pour 

donner quitus au trésorier ; à l’unanimité, l’assemblée 

a donné quitus au trésorier. 
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-4- Projet 2024-2025 : une école pour Kalima (voté en A.G. 2023) 

 

- Exécution du projet en phase 1 : une salle de classe équipée pour 14 200 

euros 

 

 
 

   Cette construction, achevée le 01/02/2024 a été inaugurée le 

09/03/2024. 

 

- La collecte de fonds pour la phase deux du projet est en cours et 

constituera la provision pour la construction d’une seconde salle de classe 

équipée à Kalima. 
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-5- Présentation du Budget prévisionnel pour 2024 (le projet de 

Kalima) 

 

Le budget est présenté par le trésorier : 

- La provision et la subvention du CCAS de Thionville (en forte hausse) sont 

acquises 

- A ce jour, 10 000 euros environs sont nécessaires et à collecter pour atteindre 

la réalisation de la phase 2 du projet. 
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-6- Activités prévues en 2024  pour financer le projet 2024-2025 

 

 

La présidente énonce les activités prévues à ce jour : 

 

- 1er mai : participation à la fête de printemps à Sierck les bains 

- 26 mai : emballage cadeaux au magasin Cultura 

- 16 juin : emballage cadeaux au magasin Cultura 

- Rives en fête un week-end sur deux en juillet et août  

- octobre : organisation d’un grand vide grenier 

- Participation au marché de Noël de Thionville 

- Emballage cadeaux Cultura en décembre 

…  et activités au gré des opportunités….. 

 

 

 

-7- Evaluation des actions au 31 décembre 2023 

 

En résumé, la présidente rappelle que : 

 

-tous les objectifs sont atteints  

- L'engagement des bénévoles montre combien notre association est dynamique. 

- les travaux à Bedeya ont été menés à bien 

- Les activités menées en 2023 ont permis de collecter les fonds nécessaires pour 

financer la construction et l’équipement de la première salle de classe à Kalima en 2024 

 

- Notre action attire la sympathie du public qui propose son aide ainsi que des 

contributions matérielles telles que dons d'objets pour les brocantes, propositions 

d'aide lors de nos manifestations, dons financiers. Quelle que soit la manifestation à 

laquelle nous participons, notre association bénéficie d'un accueil chaleureux. 
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-8- message de Ténémakan Keita  

Dans une diffusion vidéo le président de notre association partenaire au Mali, Ténémakan 

Keita, a tenu à remercier ‘Solidarité Enfants du Mandé’ pour son intense activité et son 

soucis de l’avenir des enfants du Mandé ;il a par ailleurs chaleureusement remercié 

bénévoles et partenaires de SEM pour leur engagement auprès des enfants. 

 

 

 

-9- Rétrospective :10 années de partenariat avec les amis  

                      de l’atelier bois et fer de Terville 

 

Chaque année les membres de l’association bois et fer de Terville fabriquent des objets 

en bois qu’ils offrent à notre association. La vente de ces produits contribue au 

financement des projets de SEM. Au fur et à mesure des années la variété des objets 

s’est développée et a enrichi nos stands. Nos amis de l’atelier font preuve d’imagination 

et de créativité et surtout de gentillesse et de générosité. A cette occasion, la 

présidente tenait aujourd’hui à souligner cette amitié qui unit les deux associations 

depuis déjà 10 ans. A l’issue du diaporama résumant ce partenariat, un emblème 

symbolique du Mali a été remis au représentant de l’association partenaire. 

 

 

 

 

Conclusion de la présidente 

 

« Notre association, dont les objectifs sont clairement orientés vers les enfants 

(instruction et hygiène) a prouvé son sérieux et son dynamisme. L'aboutissement des 

divers projets en est la preuve. 

 Nous comptons sur l'engagement et l'investissement de tous nos membres, 

sympathisants, donateurs et sponsors pour mener à bien nos projets 2024/25. Nous 

espérons que notre expérience, notre rigueur et notre notoriété grandissantes 

interpelleront des mécènes et sponsors afin de nous permettre de réaliser les projets 

ambitieux que nous souhaitons réaliser dans les années à venir. » 
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Cartographie des projets réalisés par SEM 

 
 

 

 

La présidente a remercié l’assemblée : « votre présence et votre attention 

sont réconfortantes et encourageantes », et elle a invité les participants à 

prendre un petit verre de l’amitié.                                

 

 

 Fin de l’assemblée générale à 11h25. 

 

 

        La Présidente de SEM                                       le secrétaire de 

séance 

Christiane DEBRAS                                                Georges DEBRAS    

                                 


